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O jornal Estadão Mato 
Grosso informa que passará 
a circular em versão reduzi-
da em sua edição impressa, 
devido à pandemia do novo 
coronavírus e seus reflexos 
na importação de matéria-
-prima. Essa medida busca 
garantir que conseguiremos 
continuar a entregar diaria-
mente as informações mais 
importantes sobre este e 
outros fatos. Tão logo a situ-
ação se regularize, voltare-
mos às atividades normais.

Acesse nosso site e 
mantenha-se informado so-
bre tudo o que acontece em 
Mato Grosso.

COMUNICADOConclusão do VLT é
consenso, diz senador
O senador Wellington Fagundes (PL) 
afirmou que há consenso em Brasília para 
a conclusão do Veículo Leve sobre Trilhos 
(VLT). Ele alertou que o governo do Estado 
precisa concluir as obras, ou terá que 
devolver os recursos à União. Uma reunião 
foi realizada nesta sexta (28) entre o 
governador e o ministro Rogério Marinho 
para debater a retomada das obras

Pág. 4

AUTORA DEVERIA TER SIDO 
APREENDIDA, DIZ PROMOTOR
Marcos Regenold Fernandes, promotor que acompanha a apuração do 
crime que tirou a vida da adolescente Isabele Guimarães Ramos, de 
14 anos, no dia 12 de julho deste ano em Cuiabá, afirma que autora 
do disparo deveria ter sido apreendida no dia do crime. Além disso, 
ressalta que o laudo da Perícia Oficial de Identificação Técnica (Politec) 
foi esclarecedor e mostrou que o tiro não foi acidental como alega a 
investigada Pág. 5

Jayme cobra respeito do DEM
Pág. 4

Arroz e feijão perdem lugar
Pág. 5

“NÃO FALTARÁ RECURSO PARA OBRAS”
Ministro do Desenvolvimento Regional, Rogério Marinho, esteve presente na entrega de casas da 4ª e 5ª etapa do Residencial Santa Bárbara 
nesta sexta-feira (28), em Várzea Grande e fez um balanço das obras já entregues pelo governo do presidente Jair Bolsonaro (sem partido). 
Segundo ele, 620 mil moradias já foram entregues em 18 meses de gestão e o compromisso é não permitir a falta de recursos para obras 
importantes de mobilidade, saneamento e habitação Pág. 3
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Ruptura na educação
EDITORIAL

ão dá para reabrir as so-
ciedades sem reabrir as es-
colas. A fala do diretor re-

gional da Organização Mundial da 
Saúde (OMS) para a Europa, Hans 
Kluge, reflete o sentimento de pais 
e mães trabalhadores em meio à 
pandemia do novo coronavírus. 
Com a reabertura da economia, 
eles se viram obrigados a retor-
nar a seus postos de trabalho, mas 
ficaram sem ter com quem deixar 
seus filhos enquanto conquistam 
o pão de cada dia, já que as esco-
las permanecem fechadas. Os pais 
de adolescentes conseguem levar 
essa situação com um pouco mais 
de tranquilidade. Já aqueles com 
filhos ainda pequenos, especial-
mente na pré-escola, vivem um 
drama diário.

Agora, a OMS emite um comu-
nicado que dá um pouco mais de 
tranquilidade: as escolas não são 
o motor principal de transmissão 
da covid-19. É que, apesar de as 
crianças terem sim algum papel na 
transmissão silenciosa do novo co-
ronavírus, não devem ser elas as 
responsáveis por uma possível se-
gunda onda de contaminação. O re-
sultado é tirado da experiência prá-
tica. Nos países em que as escolas 
foram reabertas, o que se percebe é 
que a segurança está mais ligada ao 
controle da pandemia na comuni-
dade e nos protocolos adotados pe-
las escolas.

Um dos exemplos de sucesso é 
a Dinamarca, que reabriu jardins 
de infância e algumas escolas ain-
da em meados de abril. O país não 
viveu uma nova onda de contá-
gios devido a isso, já que a pande-
mia por lá estava controlada desde 
março, quando o governo decretou 
um rápido confinamento de toda a 
sociedade. A lição que se tira é que 
dá para reabrir as escolas assim que 
o vírus estiver controlado e os nú-
meros começarem a cair. A volta é 
necessária, mas precisa ser feita de 
forma gradual.

Em todo o mundo, estima-se 
que 1,6 bilhão de estudantes tive-
ram alguma forma de restrição no 
acesso ao ensino. É a maior ruptura 
na história da educação mundial, o 
que coloca governos de todos os pa-
íses às avessas, tentando resolver o 
intrincado quebra-cabeças que é a 
reabertura das escolas. Não muito 
diferente do que acontece por aqui. 
Como deixamos claro no início, a 
reabertura das escolas também está 
intimamente ligada com a retoma-
da das atividades econômicas.

Temos muitos exemplos, tanto 
positivos quanto negativos. É pre-
ciso olhar o que foi feito e apren-
der. De pronto, há duas lições cla-
ras: não dá para reabrir as escolas 
sem antes controlar a pandemia, e 
também não dá para reabrir a eco-
nomia sem deixar as crianças vol-
tarem às escolas.

N
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Notícias falsas compartilhadas pelas redes 
sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifique sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!

APOIO:

Maria Avalone  (*)

O artesanato é uma atividade 
que traduz a riqueza e a diversidade 
cultural de uma cidade, um estado 
ou país, além de gerar emprego 
e renda, fator que ganha ainda 
mais importância nesses tempos de 
pandemia. Mas antes vamos dirigir 
nosso olhar para a valorização da maior 
expressão cultural popular de um povo. 

Ao longo de mais de vinte anos lidando 
com projetos voltados para o fortalecimento 
do artesanato, pude conhecer de perto o tra-
balho que é feito tradicionalmente pelas mãos 
das pessoas simples de tantas comunidades. 
Uma expressão de arte, uma expressão cul-
tural, uma expressão social. 

Em 1995, no início do governo Dante de 
Oliveira, fui convidada pela presidente da 
Prosol, Thelma de Oliveira, para coordenar a 
Casa do Artesão. Reorganizamos a Casa e 
trabalhamos para capacitar os artesãos para a 
realidade do mercado, melhorando a apresen-
tação das peças no comércio e a atratividade 
para turistas nacionais e internacionais.

Através do programa Hora de Investir, 
levamos nosso artesanato para o Brasil e o 
mundo, valorizando a arte e a cultura ma-
to-grossenses. Naquela época me graduei 
em Turismo e minha monografia abordou 
o trabalho das redeiras de Várzea Grande. 
Uma vivência que aumentou minha paixão 
pela beleza destas manifestações culturais 
e especialmente por sua capacidade de mu-
dar a vida das pessoas. No governo Pedro 
Taques, coordenei o Programa do Artesanato 
Brasileiro em MT e depois, na Associação dos 
Municípios, dei continuidade ao trabalho com 
os artesãos do interior. 

Peças de artesanato são geralmente 
produtos manuais, um trabalho delicado que 
exige muito tempo e dedicação. Quando 
um turista adquire uma peça do artesanato 
daqui, não está levando apenas o objeto 
material, mas também o resultado da tra-
dição da arte centenária dos ceramistas, 
o resultado de horas de preparação e mol-
dagem da argila, com uma carga cultural e 
simbólica que emerge das raízes da cultura 
local. A mão de obra na peça de um artesão 
não tem preço: tem valor cultural, histórico 
e social. A sociedade ainda tem dificuldade 
em valorizar a arte genuinamente popular e 
precisamos continuar lutando contra estes 
preconceitos. 

A exemplo de outros profissionais ligados 
ao campo da cultura e do entretenimento, os 
artesãos também perderam seu público por 
conta da quarentena. Hoje estão todos, em 
maior ou menor grau, em situação de fragi-
lidade social, boa parte sem renda até para 
gastos básicos como alimentação e moradia. 
Portanto, investir no setor cultural nesse grave 
momento é uma questão de sobrevivência 
para milhares de pessoas, em Cuiabá e em 

todo o país.  É hora de investir em me-
didas concretas de enfrentamento da 
crise, construídas em diálogo per-
manente com os agentes culturais.

Em tempos de pandemia, o arte-
sanato e outras atividades de cunho 
cultural funcionam como um verda-

deiro ‘salva-vidas’ social. E a ênfase 
deve ser nas mulheres, o gênero 

mais prejudicado pelo desaquecimento 
da economia. Grande parte dos artesãos é 
composta de mulheres simples, sem outras 
oportunidades, chefes de família dos segmen-
tos menos favorecidos. Precisamos continuar 
apoiando o empreendedorismo feminino, a 
partir de um dado objetivo: as mulheres são 
maioria no Brasil.

A recém-aprovada Lei Aldir Blanc destina 
R$ 50 milhões para MT, que devem bancar 
uma renda emergencial de R$ 600 para os 
trabalhadores da cultura e financiar a manu-
tenção de empresas e espaços artísticos e 
culturais. Esta semana, o governo estadual 
publicou novo decreto permitindo eventos 
sociais, empresariais, cinemas e espetáculos 
teatrais com capacidade limitada e respeitan-
do as regras sanitárias e de distanciamento. 
Uma medida importante para todos os produ-
tores de cultura, nesta retomada responsável 
das atividades.

É importante que todos os trabalhadores e 
empreendedores da cultura continuem unidos 
pela regulamentação dos projetos de renda 
emergencial no estado e nos municípios. Mas 
é urgente também continuar a construção de 
políticas públicas estruturantes em Cuiabá 
para o setor cultural, visando principalmente 
garantir recursos e infraestrutura para esti-
mular e desenvolver a economia criativa em 
nossa capital.

Nesse sentido, ajudei meu companheiro, 
o deputado Carlos Avallone, a elaborar um 
projeto de criação de um grande centro de 
artesanato e uma escola de arte. Mestres 
artesãos vão repassar suas habilidades e co-
nhecimentos, num casarão histórico em frente 
ao estádio Dutrinha. Já temos o apoio da pri-
meira-dama Virgínia e do governador Mauro 
Mendes para a implantação deste centro de 
comercialização e capacitação, a exemplo 
dos que existem no Nordeste. O deputado 
também trabalha para que o Desenvolve MT, 
a agência de fomento do Estado, crie linhas 
especiais de crédito para os artesãos.

Muito mais ainda precisará ser feito. A 
elaboração de políticas públicas culturais 
abrangentes em Cuiabá e no interior será cru-
cial para o resgate da dignidade de milhares 
de cidadãs e cidadãos de inúmeras comuni-
dades. Somente com o esforço e a ajuda de 
todos poderemos superar os efeitos danosos 
desta crise que é sanitária, econômica, cultu-
ral e principalmente social..

MARIA AVALONE é turismóloga e ex-diretora 
da Casa do Artesão

Artesanato e cultura
Sani Neves (*)

 
Quanto custa ir ao(à) psicó-

logo(a)?

No dia 27 de agosto foi co-
memorado o Dia do Psicólogo, e 
após 58 anos desde a sua regula-
mentação no Brasil ser profissional 
da psicologia ainda é um desafio para 
quem escolheu abraçar o ofício de ser o 
amparo para aqueles que sofrem com as 
dores da alma. Ainda há a crença de que 
a psicoterapia é um artigo de luxo viável 
para poucos, é também comum ouvirmos 
comentários esdrúxulos fazendo referên-
cia ao trabalho psicoterapêutico como algo 
desnecessário, falta de fé e de Deus!

O fato é que a psicologia não está 
na esfera da espiritualidade, embora 
esta seja um recurso válido e importante 
para a manutenção da saúde mental, e 
o custo de uma sessão é bastante variá-
vel, e dependerá do investimento que o 
profissional tem feito ao longo dos anos 
em sua profissão – incluindo a sua tera-
pia.  Sim! Psicólogos(as) necessitam de 
psicólogos(as)!

Mas aqui pretendo tratar dos ganhos 
que qualquer pessoa que se proponha 
a buscar o autoconhecimento através 
da psicoterapia poderá adquirir, e isso 
custará abrir mão de crenças limitantes, 
são inúmeras queixas que deixarão de 
fazer sentido após a ressignificação dos 
episódios passados que podem não 
estar ainda muito bem ‘digeridos’ e o 
tratamento de traumas que possam ter 
causado diversas limitações nas mais 
variadas áreas da sua vida, dependendo 
do que ocorreu. 

Tantas mudanças possíveis cus-
tarão um novo olhar para a vida, 
para as relações e tantas possi-
bilidades que surgirão quando 
você começar a andar sozinho 
pela vida, já tendo separado o 
que é seu e o que é da sua fa-

mília de origem, já conseguindo 
olhar para o que traumatizou sem a 

paralisia que a dor causava e sendo você 
o(a) autor(a) da própria história. 

Saldo: paz interior, plenitude, felicida-
de e uma infinidade de benefícios que 
somente quem se entregou ao processo 
consegue relatar. 

Valor da sessão? 
O quanto vale uma vida plena e repleta 

de novos sentidos? Sei que essa pergunta 
parece simples, mas para muitos não é, 
toda mudança incomoda, causa descon-
forto e algumas vezes dor por ter que 
encarar algumas verdades e abrir mão de 
outras... É por esta razão que muitos evi-
tam esse encontro ou reencontro consigo, 
ou até mesmo o que leva alguns a inter-
romperam a terapia ou darem um tempo e 
voltarem depois de alguns meses... 

No entanto, como reforço positivo térmi-
no com uma frase que já se tornou comum 
na clínica: Por que eu não comecei antes?

Sim! É essa frase que os pacientes/
clientes nos relatam quando percebem 
que é possível viver melhor apesar de 
tudo!

PSICÓLOGA SANI NEVES. CRP 
18/01332. Psicologia Clínica. Esp. Gestão 
em Saúde UAB/UFMT. Sexologia Clínica. 
Constelação Familiar Sistêmica. Terapia 
EMDR. 65 99982 1308. Instagram:sanine-
ves.psicologa

Psicoterapia



Ministro Rogério Marinho reforçou ainda que 620 mil moradias já foram entregues aos brasileiros em 18 meses de governo Bolsonaro

Cátia Alves e 
Felipe Leonel 

Em seu discurso du-
rante a entrega de casas 
do Residencial Santa Bár-
bara - 4ª e 5ª etapa, nesta 
sexta-feira (28) em Várzea 
Grande, o ministro do De-
senvolvimento Regional, 
Rogério Marinho, afirmou 
que em 18 meses de ges-
tão do governo Bolsonaro 
620 mil moradias foram 
entregues aos brasileiros. 

“Mesmo em meio a 
uma pandemia e dificulda-
des econômicas, emprei-
teiros que ganharam as 
licitações pelo país sabem 
que nunca antes houve 
tanta disponibilidade fi-
nanceira para se cumprir 
as obrigações assumidas 
pelo governo federal. Nós 
já entregamos 620 mil 
unidades habitacionais e 
o nosso compromisso é 
não permitir a falta de re-
cursos para obras impor-
tantes de mobilidade, sa-
neamento, recursos para 
habitação”, explanou. 

De acordo com a pre-
feita Lucimar Campos 
(DEM), a quinta etapa 
ainda será sorteada, e, ao 
todo, serão contempladas 
2,7 mil famílias, cerca de 
10,8 mil pessoas, levando 
em consideração que a 

média das famílias brasi-
leiras é de quatro pessoas. 

O ministro Rogério Ma-
rinho disse que a entrega 
irá resgatar a cidadania da 
população que irão cuidar 
de suas famílias em um 
ambiente que ninguém 
“tasca a mão”. “É nítida a 
mão feminina na adminis-
tração na execução dessa 
obra, com qualidade, e 
por isso agradeço ao cor-
po técnico e à prefeitura 
de Várzea Grande. Hoje os 
beneficiários recebem seu 
imóvel, vimos a alegria que 
sentem ao ter um lar para 
chamar de seu”, pontuou. 

O empreendimento é 
financiado pela Caixa Eco-
nômica Federal, por meio 
do programa Minha Casa, 
Minha Vida, que deve ser 
reformulado pelo governo 
federal.  

CASA VERDE E AMA-
RELA - Na terça-feira (25), 
o presidente Jair Bolsona-
ro (sem partido) assinou 
medida provisória que 
cria um novo programa 
de habitação do governo 
federal, batizado de Casa 
Verde e Amarela, con-
cebido para substituir o 
Minha Casa, Minha Vida, 
criado em 2009 no gover-
no do ex-presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, com 
o objetivo de reduzir o dé-
ficit habitacional no país.

O programa passa a 
dividir o público-alvo em 
três grupos e, além de fi-
nanciamento de imóveis, 
também prevê ações vol-
tadas à regularização fun-
diária, reforma de imóveis 
e retomada de obras. 

Além disso, o ministro 
Rogério Marinho salien-
tou que o programa cor-

DESENVOLVIMENTO HABITACIONAL

“Obras não ficarão sem recursos”
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Residencial Santa Bárbara, em VG, foi entregue a moradores e contou com a presença do ministro Rogério Marinho

rige uma “grave distorção 
na legislação do progra-
ma habitacional”. “Hoje o 
país tem 500 mil famílias 
inadimplentes na faixa 01 
e a lei não permitia rene-
gociação de suas dívidas. 
A lei permitia que o rico 
renegociasse, mas o pobre 
não. Pelo contrário, do po-
bre o Estado poderia reti-
rar a habitação. Mas isso 
acabou”, explicou. 

Segundo ele, a lei re-
tirou essa “distorção” e a 
partir o primeiro trimes-
tre do próximo ano um 
grande mutirão de regu-
larização irá ocorrer com 
ajuda da Caixa Econômica 
Federal e Estados. 

Christiano Antonucci

Entre as pessoas ouvidas, 39% são MEI; 58%, micro e pequenos empresários; e 
3%, donos de médias ou grandes empresas

Da redação 

Na Comunidade Cha-
péu do Sol, município de 
Acorizal (62 km ao norte 
de Cuiabá), o agricultor 
familiar, João Emiliano de 
Almeida, investiu no culti-
vo irrigado do maracujá, 
numa área de três hecta-
res. Ele espera colher 110 
toneladas do fruto na pró-
xima safra.

O produtor adquiriu 
uma despolpadeira de 
frutas semi-industrial que 
permite o aproveitamento 
da polpa, evitando o des-
perdício. A intenção é am-
pliar a área em mais dois 
hectares com o cultivo do 
maracujá irrigado para 
manter a produtividade o 
ano todo.

Numa área de 2,5 hec-
tares teve uma produti-
vidade de 40 toneladas 
por hectare e produziu 
100 toneladas do fruto. 
Antes da fruticultura, o 
produtor cultivava man-
dioca, banana-da-terra e 
possuía criação de gado 

de leite. Para ampliação 
do cultivo do maracujá, 
o agricultor pretende fi-
nanciar recursos na or-
dem de R$ 100 mil do 
Programa Nacional de 
Fortalecimento da Agri-
cultura Familiar (Pronaf) 
Mais Alimentos, investin-
do assim na aquisição de 
equipamentos, irrigação 
e outros. Na próxima sa-
fra, com a ampliação da 
área para um total de 5 
hectares, o produtor pre-
vê produzir 180 tonela-
das de maracujá.

A produção é comer-
cializada pela própria fa-
mília. Os frutos maiores 
são vendidos in natura 
por R$ 4 o quilo. Os fru-
tos menores vão para 
despolpadeira para pro-
dução de polpa que é co-
mercializada por R$ 20 o 
quilo. O agricultor Almei-
da fala da satisfação de 
produzir, colher e vender 
a produção.

Ele descreve que este é 
o melhor momento para 
oferecer ao consumidor 

uma fruta de qualidade 
e com ótimo sabor. “Ain-
da estamos aprendendo 
a cultivar. A tendência é 
aprimorar a cada lavou-
ra e produzir frutos de 
qualidade. Essa atividade 
é rentável em nossa pro-
priedade”, ressalta João 
Emiliano.

Proprietário de uma 
área de 10 hectares, o 
agricultor João Emiliano 
conta com a ajuda de sua 
esposa no trabalho da, 
Elisabete Sônia Ferreira, 
e do filho, Marcelo Júnior 
de Almeida. O cultivo do 
maracujá começou em 
2018, como mais uma al-
ternativa de renda e uma 
tentativa de diversificar a 
produção. 

O agricultor recebe 
orientações técnicas da 
Empresa Mato-grossense 
de Pesquisa, Assistência e 
Extensão Rural (Empaer), 
sobre correção do solo, 
adubação, plantio, poda, 
irrigação e até colheita.

(Com Assessoria de 
Imprensa)

AGRICULTURA FAMILIAR

Produtor de MT deve colher
110 toneladas de maracujá

 Agência Brasil 

Levantamento elabora-
do pelo Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas (Sebrae) 
mostra que 6,7% dos do-
nos de bares e restauran-
tes decidiram encerrar 
o negócio permanente-
mente por causa da crise 
causada pela pandemia 
da covid-19. A pesquisa, 
divulgada nesta sexta-fei-
ra (28), foi feita pela Asso-
ciação Brasileira de Bares 
e Restaurantes (Abrasel) e 
pelo Sebrae.

Foram entrevistados 
1.191 empresários de 
bares, restaurantes, cafe-
terias, lanchonetes, pada-

rias, pizzarias e sorvete-
rias dos 26 estados e do 
Distrito Federal. Entre as 
pessoas ouvidas, 39% são 
microempreendedores 
Individuais (MEI); 58%, 
micro e pequenos em-
presários; e 3%, donos de 
médias ou grandes em-
presas.

De acordo com o le-
vantamento, 92% das em-
presas do setor tiveram 
queda no faturamento. 
Apenas 4,5% dos donos 
de bares e restaurantes 
afirmaram ter aumenta-
do seus rendimentos no 
período da pandemia.

“Os dados são impor-
tantes norteadores que 
apontam as dificuldades 

enfrentadas pelos negó-
cios de alimentação fora 
do lar. Sem dúvida é um 
dos setores mais impac-
tados pela pandemia e 
com grandes obstáculos 
para a retomada”, desta-
cou o superintendente 
do Sebrae, Afonso Maria 
Rocha.

Segundo a pesquisa, 
18,5% dos donos de bares 
e restaurantes entrevista-
dos tiveram que demitir 
funcionários de carteira 
assinada na pandemia. O 
levantamento mostra que 
50,8% dos empresários 
ouvidos têm dívidas em 
atraso; 25,5% têm dívi-
das, mas estão em dia; e 
23,7%, não têm dívidas.

PESQUISA SEBRAE

7% dos bares e restaurantes 
fecharam devido à pandemia
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Senador afirma que governo federal é favorável à retomada das obras;  Estado terá que devolver dinheiro à União se não terminar o VLT

Felipe Leonel

O senador Wellington 
Fagundes (PL) afirmou, du-
rante entrevista nesta sex-
ta-feira (28), que o governo 
do Estado precisa concluir 
as obras do Veículo Leve 
sobre Trilhos (VLT), ou terá 
que devolver o dinheiro ao 
governo federal. Segun-
do o senador, já existe um 
consenso em Brasília para 
a conclusão das obras, que 
estão paradas desde 2014.

“Tem que concluir essa 
obra. Tem o dinheiro na 
conta do Estado, é uma 
obra que está inacabada. Se 
o Estado não concluir, vai 
ter que devolver o dinheiro 
para Brasília. Nós estamos 
trabalhando muito nisso e 

hoje, com certeza, deverá ser 
um dia decisivo para o VLT”, 
disse o senador.

Para discutir o assunto, o 
ministro de Desenvolvimen-
to Regional, Rogério Marinho 
(PSDB), esteve reunido com o 
governador Mauro Mendes 
(DEM) no Palácio Paiaguás 
nesta sexta. 

Antes do encontro, Mendes 
conversou com a imprensa e 
disse que, apesar de as obras 
não terem sido retomadas, o 
Estado não ficou parado e tem 
mantido conversas frequentes 
com o governo federal para 
encontrar uma solução. Ele 
também reforçou o pedido de 
desculpas por não ter encon-
trado uma solução no primei-
ro ano do mandato, já que essa 
era sua promessa.

“O governo federal, nós 
estamos dialogando com ele. 
Eles fazem parte do problema 
e farão parte da solução. Nós 
estamos fazendo um diálogo. 
Gostei muito da minha última 
conversa com o ministro, vi 
nele um homem extremamen-
te sério, objetivo e técnico. Não 
tem nada descartado e nada 
confirmado”, disse o governa-
dor.

NOVELA SOBRE TRILHOS

"Conclusão do VLT é consenso"
Gilberto Leite

Mendes explicou que di-
versas reuniões precisaram 
ser canceladas e o VLT acabou 
deixando o foco das atenções 
devido à pandemia do novo 
coronavírus, mas o governo 
vem estudando as opções. Ele 
também destacou a dificul-
dade criada pelas constantes 
trocas na Secretaria Nacional 
de Mobilidade Urbana, do go-
verno federal, durante o ano 
passado.

“Eu já tenho tido conversas 
com o ministro sobre isso e 
nós vamos voltar, para que nas 
próximas semanas nós tenha-
mos todos os elementos técni-
cos e financeiros, para que nós 
possamos tomar uma decisão 
que preserve o interesse públi-
co da maioria dos mato-gros-
senses, dizendo se vamos de-
cidir pela proposta A ou pela 
proposta B”, concluiu.

DESTRAVA BRASIL - As 
obras do VLT em Cuiabá de-
vem ser incluídas no pro-
grama ‘Destrava Brasil’, uma 
iniciativa uma iniciativa do 
Conselho Nacional de Justi-
ça (CNJ) para dar solução às 
mais de 34 mil obras públicas 
(estaduais e federais) que es-
tão paralisadas.

Senador alerta que governo terá que devolver dinheiro à União se não 
terminar as obras do VLT

Gabriel Soares e 
Felipe Leonel

Presidente do diretó-
rio estadual do Partido 
Liberal em Mato Grosso, 
o senador Wellington Fa-
gundes garantiu que o 
prefeito Emanuel Pinheiro 
(MDB) será candidato à 
reeleição em Cuiabá. Fa-
gundes revelou que esteve 
reunido com Emanuel na 
última quinta-feira (27), 
justamente para tratar das 
articulações para as elei-
ções municipais deste ano. 

“Emanuel é candidatís-
simo. Ele está buscando 
agora convergir para for-
mar uma chapa”, disse.

Fagundes não confir-
mou se o PL irá se aliar ao 
MDB e apoiar a reeleição. 
O senador destacou que 
o partido sempre esteve 

junto do prefeito em Cuia-
bá, tanto pela atuação do 
vereador Chico 2000 na 
Câmara Municipal quanto 
pela ação de Fagundes em 
Brasília, na captação de 
recursos para a Prefeitura. 

Em conversa com jor-
nalistas, Fagundes expli-
cou que a eleição de Cuia-
bá, por ter dois turnos, 
permite a elaboração de 
uma estratégia diferente, 
com uma possível disputa 
no primeiro turno para, 
depois, formar alianças no 
segundo turno.

“O PL pode ter uma 
chapa de prefeito e can-
didato a vice, uma chapa 
completa. Podemos coli-
gar e podemos também 
indicar o vice. Isso vai ser 
decidido nas convenções, 
mas estamos avançando 
bem nas conversas. On-

tem o Emanuel compreen-
deu, entende a importân-
cia do PL, até porque o PL 
ajudou a eleição dele, deu 
sustentação no mandato 
dele, com 100% de fideli-
dade”, destacou.

Apesar de não ter de-
clarado apoio imediato à 
candidatura de Emanuel 
Pinheiro, Fagundes não 
poupou elogios ao se re-
ferir ao prefeito e ao seu 
filho, o deputado federal 
Emanuel Pinheiro Neto, o 
Emanuelzinho (PTB). Ao 
fim, afirmou que “Ema-
nuel está fazendo uma 
excelente gestão porque 
teve apoio de muitos, in-
clusive do PL”, deixando 
um sinal claro de que 
pretende caminhar junto 
ao emedebista, embora o 
martelo ainda não tenha 
sido batido.

ELEIÇÕES 2020

Aliado de Emanuel, PL pode
lançar candidato em Cuiabá

Felipe Leonel

O senador Jayme Campos 
(DEM) cobrou o “mínimo de con-
sideração e respeito” para com 
o ex-governador Júlio Campos 
(DEM) dentro do partido. Em 
entrevista realizada nesta sex-
ta-feira (28), ele defendeu que é 
um direito de Júlio ser suplente 
na chapa do pré-candidato Nil-
son Leitão (PSDB) ao Senado, já 
que o partido não terá candida-
to próprio e nem tem outro con-
vite para suplência.

“Eu acho que é um direito do 
Júlio Campos ser suplente na 
outra chapa, e de forma muito 
humilde ele aceitou o convite. 
Não existe nenhuma propos-
ta de outro candidato, seja de 
qualquer um, para oferecer o 
cargo de suplente para Júlio. Eu 
acho que Júlio, por sua trajetó-
ria, com sua biografia, merece 
o mínimo de consideração e de 
respeito”, disse. 

O ex-governador tinha boa 
intenção de votos para a eleição 
suplementar que ocorreria em 
abril, mas precisou se afastar 
devido ao fato de estar no grupo 

de risco para o novo coronaví-
rus, já que, além de sua idade, 
teve um rim transplantado em 
2017. Portanto, ele não poderia 
participar ativamente das ativi-
dades de campanha. 

“Ele [Júlio] tinha 25% [das 
intenções de votos, em abril], 
enquanto o segundo colocado 
tinha 10%. Estava dois por um. 
Não fui eu quem fiz a pesquisa, o 
próprio partido fez. Eu acho que 
é uma decisão democrática. Da 
minha parte, é um assunto que 
já está estressante. Se não tiver 
composição de forma consensu-
al, então vai para a convenção”, 
afirmou Jayme.

Tudo indica que o assunto 
só será decidido na convenção 
partidária, que deverá ocorrer 
entre o dia 31 de agosto e 16 de 
setembro. Atualmente, o Demo-
cratas está dividido entre três 
pré-candidatos: Leitão, Carlos 
Fávaro (PSD) e Otaviano Pivetta 
(PDT).

Caso o assunto precise ser de-
finido na convenção, Jayme diz 
ter confiança de que a definição 
será pelo projeto de Júlio Cam-
pos como suplente na chapa de 

Leitão. Ele conta com o apoio de 
Eduardo Botelho, presidente da 
Assembleia Legislativa, na vota-
ção interna do partido, apesar 
de o parlamentar já ter compro-
misso de apoiar outro nome na 
campanha.

ALIANÇA COM LEITÃO

Jayme cobra respeito do DEM à decisão de Júlio

“O Botelho também apro-
va o nosso projeto, em que 
pese o compromisso dele de 
apoiar outro candidato a se-
nador, mas a convenção acha 
o direito do Júlio Campos ní-
tido e certo. Por isso, acho 

Gabriel Soares e 
Felipe Leonel

O senador Wellington 
Fagundes, presidente do 
Partido Liberal em Mato 
Grosso, sinalizou que po-
derá apoiar a candidatura 
do deputado federal Ema-
nuel Pinheiro Neto, o Ema-
nuelzinho (PTB), à prefei-
tura de Várzea Grande, 
caso ela se concretize. Em 
conversa com jornalistas 
nesta sexta-feira (28), Fa-
gundes disse que tudo de-
pende de uma ‘harmonia’ 
com a família Campos, que 
tem forte representação 
política na cidade.

“Acho que o Emanuel-
zinho tem tudo para ser 
um bom prefeito, por-
que é jovem. Inclusive, 
nós temos percebido que 
a população de Várzea 

Grande gostaria muito de 
apoiá-lo”, disse. “Se tiver 
o apoio aqui e, claro, se 
tiver a concordância tam-
bém, acredito. Pelo menos 
harmonia com Júlio e Jay-
me [Campos]”, completou.

Bem avaliada nas pes-
quisas, a candidatura de 
Emanuelzinho sofre re-
sistência devido à possi-
bilidade de que seu pai, o 
prefeito Emanuel Pinhei-
ro (MDB), seja candidato 
à reeleição. Em julho des-
te ano, o senador Jayme 
Campos (DEM) disse que 
vê como impossível a 
candidatura de Emanuel-
zinho ao mesmo tempo 
em que o pai concorre à 
reeleição.

“Não há espaço! É um 
direito deles tentar e co-
locar o nome à disposição. 
São dois CPFs, não tem 

nada que impeça. Ago-
ra, eu não vejo momento 
apropriado. Se o Emanuel 
Pinheiro, prefeito de Cuia-
bá, for candidato à ree-
leição, imagino que para 
a pretensão do deputado 
Emanuelzinho em Várzea 
Grande não existe chan-
ce”, avaliou Jayme, à épo-
ca.

Diferente de Jayme, Fa-
gundes disse que há viabi-
lidade na candidatura de 
pai e filho ao mesmo tem-
po. “Eu acho que sim [é 
viável], até porque poten-
cializa, porque um é depu-
tado, é eleito, já mostrou 
a sua capacidade. Agora, 
o Emanuel está fazendo o 
seu trabalho lá”, disse.

Emanuelzinho anun-
ciou sua pré-candidatura 
a prefeito na última sema-
na de julho.

SUCESSÃO EM VG

Fagundes sinaliza apoio a
projeto de Emanuelzinho

que o governador e o presi-
dente Fábio Garcia vão en-
tender. E nós vamos buscar 
um bom termo, para que não 
haja, talvez, algum ruído em 
relação à questão partidária”, 
concluiu. 

Gilberto Leite

Jayme destaca que nenhum outro partido ofereceu suplência a Júlio e cobra respeito do DEM
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Combinação mais frequente no prato do brasileiro, que reduz ansiedade e traz felicidade, tem perdido espaço para alimentos processados

Priscilla Silva

O arroz e feijão perdeu 
um pouco de seu pro-
tagonismo na mesa dos 
brasileiros. É o que indica 
a pesquisa IBGE de Orça-
mentos Familiares (POF 
2017-2018), que traz da-
dos sobre a ingestão ali-
mentar da população aci-
ma dos 10 anos. O estudo 
ainda apontou que estão 
sendo consumidos mais 
sal e açúcar, mas também 
mais saladas cruas. 

“O brasileiro é um povo 
ansioso e a mistura do ar-
roz e o feijão é uma fonte 
de triptofano, que auxilia 
na redução da ansiedade, 
além de fornecer vitami-
nas como a do complexo 
B, ferro”, explica a nutri-
cionista Fernanda Branco. 

O triptofano é um ami-
noácido obtido através 
da alimentação, ele ajuda 
a sintetizar serotonina, 
conhecida como o “hor-
mônio do prazer”, e por 
essa razão é associado ao 
tratamento e prevenção 
da depressão, ansiedade, 
insônia e pode até mesmo 
auxiliar no processo de 
emagrecimento.

Embora os benefícios 
sejam conhecidos, o con-
sumo dos dois alimentos 
vem sendo reduzido ao 
longo dos anos. Confor-
me a pesquisa, quando 
se comparam os resulta-
dos de 2008-2009 ao de 
2017-2018, a frequên-
cia de consumo de feijão 
caiu de 72,8% para 60% e 
a de arroz de 840% para 
76,1%, sendo que essa 
última teve queda mais 
acentuada nas regiões Su-
deste, Sul e Centro-Oeste 
do país.  

“As pessoas estão dei-
xando de comer arroz e 
feijão por falta de tempo 
e pela busca de praticida-
de. Eles trocam por fast 
foods, congelados, mas-
sas como macarrão, que 
são de preparação rápida. 
Outro motivo é porque 
acreditam no mito de que 
arroz e feijão engordam. 
É importante ressaltar 
também que neste mo-
mento estamos passando 
por uma pandemia, não 
é hora de se fazer dietas 
restritas”, alerta a nutri-
cionista.

Ainda que parte dos 
brasileiros tenha excluído 
o arroz e feijão da dieta, 
eles seguem como alimen-
tos-base da maioria. De 
acordo com a pesquisa, 
ao analisar o percentual 
de pessoas que consumi-
ram qualquer quantidade 
dos alimentos informados 
nas 24 horas anteriores 
à entrevista, as maiores 
frequências de consumo 
alimentar foram do café 

PRATICIDADE INFLUENCIOU

Consumo de arroz e feijão diminuiu

(78,1%), arroz (76,1%) e 
feijão (60,0%).

Já os alimentos com 
as maiores médias de 
consumo diário per capi-
ta foram café (163,2 g/
dia), feijão (142,2 g/dia), 
arroz (131,4 g/dia), sucos 
(124,5 g/dia) e refrigeran-
tes (67,1 g/dia).

Apesar da lista da lis-
ta dos mais consumidos 
não incluírem o consu-
mo de vegetais, a pes-
quisa revelou um ponto 
positivo a esse item. O 
consumo de saladas cru-
as aumentou, na compa-
ração entre as pesquisas 
de 2008-2009 e 2017-
2018, saltando de 16,0% 
para 21,4%. 

Andre Borges/Agência Brasília

Arroz e  feijão, que sempre foram a base da dieta do brasileiro, vêm perdendo protagonismo segundo o IBGE

“Acredito que o brasi-
leiro ainda tem uma ali-
mentação saudável, até 
mesmo porque temos um 
aumento do consumo de 
salada crua. Temos tam-
bém uma diversidade de 
frutas, que por mais que 
consumimos sempre as 
mesmas – maçã, banana, 
laranja –, ainda assim con-
seguimos algumas vitami-
nas, agregado ao consu-
mo de saladas e legumes 
tornando o prato mais 
colorido e com bastan-
te vitaminas e minerais”, 
avalia a nutricionista. 

MAIS POBRES TÊM 
ALIMENTAÇÃO SAUDÁ-
VEL - A renda familiar 
também influencia na 

dieta do brasileiro. Ao 
contrário do que foi ob-
servado nas regiões Sul 
Sudeste e Centro-Oeste, 
em que houve queda em 
um item da combinação, 
o consumo de feijão au-
mentou no Nordeste, de 
9,8% (2008-2009) para 
13,5% (2017-2018), con-
forme indica a pesqui-
sa IBGE de Orçamentos 
Familiares (POF 2017-
2018).

“Acredito que isso 
aconteça devido à menor 
condição de comprar os 
fast foods, congelados, 
delivery e acabam con-
sumindo o ‘básico’: arroz, 
feijão, macarrão, frango”, 
opina Fernanda. 

No estudo, os pesquisa-
dores também concluíram 
que os brasileiros com 
menor renda consomem 
mais arroz, feijão, milho, 
açaí e farinha.

A troca por alimentos 
não tão nutritivos também 
é acompanhada pela in-
gestão ‘exagerada’ de sal e 
açúcar. Parte dos entrevis-
tados na pesquisa (13,5%) 
disseram que adicionam 
mais sal a preparações 
prontas, sendo um hábito 
mais frequente entre os 
homens adultos (116,5). 
Quanto à adição de mais 
açúcar em alimentos já 
adoçados, é um costume 
praticado por 85,4% da 
população.

Jefferson Oliveira

O promotor Marcos Rege-
nold Fernandes, que tem acom-
panhado o caso Isabele Guima-
rães Ramos, 14, morta com um 
tiro na cabeça no dia 12 de julho 
deste ano, em uma residência 
no condomínio Alphaville I, em 
Cuiabá, acredita que as provas 
técnicas colhidas até o momen-
to levam o crime a ser tratado 
como homicídio doloso (quando 
há intenção de matar), e não cul-
poso, como alega a família dos 
envolvidos no crime.

Em entrevista ao Estadão 
Mato Grosso nesta sexta-feira 
(28), o promotor também es-
clarece que a autora do disparo 
e amiga de Isabele deveria ter 
sido apreendida no dia do cri-
me, pois existiam no local: a víti-
ma, a arma do crime e a suposta 
autora do disparo. 

“Acredito que o procedimen-
to correto não foi feito no dia”, 
disse por telefone. Segundo ex-
plica o promotor, a adolescente 
era para ter sido apreendida e 
não apenas o responsável, neste 
caso o pai da adolescente, que 
foi conduzido até a delegacia. 

“Não vou entrar no méri-
to a respeito do delegado, até 
porque a corregedoria da Polí-
cia Civil já está investigando a 
conduta dele, mas analisando 
os fatos, existia uma cena de 
crime e portanto, era para o de-
legado ter conduzido a garota à 
delegacia para responder pelo 
ato infracional correspondente 
ao crime de homicídio. Se com 
mais de 40 dias de investiga-
ção do caso não se chegou a 
uma conclusão, com certeza o 

delegado não poderia ter uma 
certeza ali naquele momento 
de que foi um tiro acidental, ba-
seado apenas no relato da ado-
lescente”, revelou.

Marcos também alega que 
mesmo que ainda não tenha 
sido levantado efetivamente a 
motivação do crime, a adoles-
cente poderá ser representada 
pelo Ministério Público Estadu-
al (MPE) pelo ato infracional de 
homicídio, já que existe uma au-
toria e materialidade.

Para tanto, o promotor cita 
que o artigo 121 do Código Pe-
nal é claro: para que uma pes-
soa seja acusada de homicídio 
simples basta matar alguém e a 
pena é reclusão de 6 a 20 anos. 
A motivação, no caso, serviria 
apenas para imputar uma qua-
lificadora para o crime, se por 
motivo fútil, torpe, entre outros.

PERÍCIA - Segundo o promo-
tor, o laudo da Perícia Oficial de 
Identificação Técnica (Politec) 
foi esclarecedor e mostrou que 

CASO ISABELE

Adolescente deveria ter sido apreendida

o disparo que aconteceu na resi-
dência da família não foi aciden-
tal, e sim, “houve uma intenção 
do ato, diferentemente do que 
alega a adolescente autora do 
disparo”. 

“Existiam três possibilidades 
de disparo no local: o acidental, 
o culposo e o doloso. O aciden-
tal foi descartado pela perícia, 
pois foi comprovado que para a 
arma disparar teria que ser ma-
nobrada e o gatilho apertado. O 
culposo a própria adolescente 

nega, quando ela diz que não 
estava brincando com a arma, 
nem apontou para assustar a 
vítima ou algo parecido. Então 
a única opção que resta é o cri-
me doloso, nesse caso”, explicou 
Marcos à nossa reportagem.

Sendo assim, o depoimento 
da garota não condiz com a rea-
lidade levantada até o momento 
pelas investigações conduzidas 
pela Delegacia Especializada do 
Adolescente (DEA) e também da 
Delegacia Especializada de De-
fesa dos Direitos da Criança e 
do Adolescente (Deddica) e pe-
los laudos emitidos pela Politec.

“O que está sendo feito ago-
ra é o laudo de reconstituição 
para atestar se os laudos ante-
riores asseveram a veracidade 
dos anteriores, podendo inclusi-
ve apresentar alguma inconsis-
tência no que foi levantado até 
agora”, acrescentou o promotor 
que atua no caso junto com o 
colega Rogério Bravin de Souza, 
da Promotoria da Infância e da 
Juventude da Capital.

Além da adolescente, o pai 
dela, o namorado e demais en-
volvidos estão sendo investi-
gados e após a conclusão do 
inquérito o MPE vai fazer o ju-
ízo de valor de cada envolvido. 
A Politec deve encaminhar no 
início da próxima semana a con-
clusão do laudo da reprodução 
simulada do crime, o que acon-
teceu no dia 18 de agosto e du-
rou mais de seis horas.

Após o laudo, o delegado 
Wagner Bassi, da DEA, deverá 
concluir o inquérito e encami-
nhar ao MPE que deverá ofere-
cer a denúncia contra os envol-
vidos. 

Gilberto Leite/ Ilustração

Segundo o promotor Marcos Fernandes, o laudo foi esclarecedor e mostrou que o disparo não foi acidental
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65 3212-4800
65 9622-5090Lucas do Rio Verde

65 3308-1631
65 9621-4080Nova Mutum

65 3386-1598
São José do Rio Claro 65 99209-5436

Da redação

Enfim aconteceu. 
Mais de dois anos de-
pois da previsão inicial, 
“Os Novos Mutantes” 
chegou aos cinemas. O 
filme é a primeira gran-
de estreia de Hollywood 
durante a pandemia do 
novo coronavírus e co-
meçou a ser exibido nos 
Estados Unidos e na Eu-
ropa nesta sexta-feira 
(28). Só que os fãs mais 
desavisados podem nem 
ficar sabendo da estreia. 
É que os críticos resolve-
ram boicotar a divulga-
ção o filme, em protesto 
contra a Disney. 

Alguns dos críticos 
mais famosos do cinema 
norte-americano avisa-
ram que não vão escrever 
sobre o filme. O boicote é 
uma forma de protesto 
contra a Disney, que não 
promoveu sessões para 
a imprensa nem dispo-
nibilizou cópias digitais 
do filme para os profis-
sionais, forçando-os a 
assistirem o longa nas 
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salas de cinema em meio 
à pandemia.  

Apenas uma revista 
americana publicou crí-
tica sobre o filme, a ‘The 
Hollywood Reporter’. Na 
resenha, a crítica aponta 
que o filme é genérico, 
mas as personagens fe-
mininas eram interes-
santes o suficiente para 
justificar uma conti-
nuação. Aliás, ‘Novos 
Mutantes’ é o primeiro 
filme da Marvel a tra-
zer um romance lésbico, 
entre as mutantes Lu-
pina (Maisy Williams, 
de ‘Game of Thrones’) e 
Miragem (Blu Hunt, de 
‘Another Life’).

Com o boicote dos crí-
ticos e o lançamento em 
plena pandemia, quando 
a maioria das salas de 
cinemas dos EUA ainda 
estão fechadas, parece 
que todo o trabalho re-
alizado em ‘Os Novos 
Mutantes’ está fadado ao 
fracasso. A expectativa é 
reforçada pelo péssimo 
desempenho de seu an-
tecessor, ‘X-Men: Fênix 
Negra’. À boca miúda, os 
críticos comentam que o 
lançamento do filme nos 
cinemas é uma mera for-
malidade para cumprir 
obrigações contratuais, 
liberando a publicação do 
longa na plataforma de 
streaming da Disney. É 
que uma cláusula na ven-
da da Fox à Disney obri-
ga que todos os filmes em 

produção até o momento 
da venda sejam lançados 
nos cinemas.

‘Novos Mutantes’ é o 
último filme de persona-
gens da Marvel que foi 
produzido pela Fox, an-
tes de ser comprada pela 
Disney. Os novos donos 
da franquia não têm in-
teresse em dar sequência 
aos planos dos antigos 
produtores e devem levar 
a saga dos mutantes dire-
tamente para dentro do 

‘NOVOS MUTANTES’

A 1ª grande estreia do cinema
Divulgação

Para os brasileiros, ‘Novos Mutantes’ traz expectativa sobre atuação de Henry Zaga (foto) e Alice Braga nos cinemas

TOTALMENTE DEMAIS
GLOBO – 19H15

O sonífero colocado por Sofia 
na comida da família faz efeito e 
todos adormecem. Sofia envia a 
Rafael uma foto de Germano e Lili 
juntos. Hugo e as filhas chegam à 
casa de Germano, surpreendendo 
Sofia. Cassandra pega uma amostra 
da comida feita por Sofia e pede à 
Débora que analise. Rafael insinua 
a Jonatas que Sofia pode estar alia-
da a Jacaré. Fabinho termina seu 
relacionamento com Cassandra. 
Sofia e os pais visitam Eliza no Flor 
do Lácio. Sofia fotografa o beijo de 
Germano e Lili.

RESUMO: MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Segunda-feira (31) – Anderson 
afirma a Tina que gosta dela de verda-
de. Guto agradece Benê pela parceria 
na apresentação. Benê se aproxima 
de Juca. As meninas comemoram o 
sucesso da Balada Cultural. Lica en-
via uma mensagem para Clara sobre 
Bóris, e Malu descobre. Nena desco-
bre que Anderson e Tina continuam 
separados. Dóris avisa a Tato que irá 
com ele falar com seu pai. Guto pensa 
em inscrever Benê para tocar em um 
sarau. Bóris anuncia que Ellen passou 
na prova e estudará no colégio Grupo. 
Tina beija Anderson. Malu mostra a 
mensagem de Lica para Edgar.

FINA ESTAMPA
GLOBO – 21H15

Ferdinand revela para Tereza 
Cristina que gravou as conversas 
que os dois tiveram na sauna. Pe-
dro Jorge se revolta contra Celina. 
Wallace e Dagmar são fotografados 
por uma coluna social no Brasileirís-
simo. Ferdinand recebe dinheiro de 
Tereza Cristina para fugir. Teodora 
diz a Quinzé que o bebê que ela es-
pera não é dele. Paulo surpreende 
os repórteres ao dizer que ele e Es-
ther continuam juntos. Chiara decide 
se operar por causa de Fábio. Walla-
ce beija Dagmar. Paulo tenta con-
vencer Esther a processar Danielle. 
Danielle busca Pedro Jorge na casa 
de Celina. Tereza Cristina questiona 
se Pereirinha seria capaz de matar 
por dinheiro.

RESUMO DE NOVELAS
Os resumos dos capítulos de todas as novelas são de responsabilidade de cada 

emissora. Os capítulos que vão ao ar estão sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada emissora –Os capítulos que 

vão ao ar estão sujeitos a eventuais reedições.

FLOR DO CARIBE
Globo – 18h15 

Lindaura ajuda Samuel, que se 
sente mal ao ouvir o ruído do avião 
de caça, pilotado por Cassiano, Ciro, 
Rodrigo e Amadeu. Cassiano, Ester e 
Alberto se encontram e relembram o 
tempo em que eram crianças. Alberto 
aceita o convite de Olívia para almo-
çar. Cassiano diz a Alberto que Ester é 
a mulher de sua vida. Chico não gosta 
da presença de Alberto em sua casa. 
Alberto lembra de sua paixão por Es-
ter. Alberto diz a Dionísio que aceita 
ser presidente do Grupo Albuquerque. 
Dionísio se sente orgulhoso ao dar ao 
neto o anel que era de sua esposa e 
uma medalha que recebeu na época 
da Segunda Guerra Mundial. Alberto 
dá o anel de sua avó para Ester.

universo Marvel, mas não 
há detalhes de como isso 
irá funcionar. Afinal, todo 
o interesse da Disney na 
Marvel gira em torno do 
sucesso estrondoso de 
Avengers, que conseguiu 
alcançar a maior bilhete-
ria da história.

SOBRE O FILME - 
Aposta da Fox para dar 
sequência ao universo 
X-Men após a aposenta-
doria de Hugh Jackman 
como Wolverine, ‘Os 
Novos Mutantes’ segue 
a linha do estúdio no 
sentido de fugir do con-
vencional dentre os fil-
mes de super-heróis. Se 
‘Deadpool’ (2016) inves-
tiu no deboche explícito 
e ‘Logan’ (2017) trouxe 
um forte tom realista 
inspirado pelo faroeste, 
ambos bem violentos, 
‘Novos Mutantes’ almeja 
ser um filme de terror.

Para os brasileiros há 
uma curiosidade extra 
em torno da participação 
de Henry Zaga e Alice 
Braga. Ele interpreta um 
mutante vindo da famí-
lia mais rica do Brasil, 
enquanto Braga dá vida 
à doutora Reyes, que ad-
ministra (sozinha) o lo-
cal em que todos os mu-
tantes estão isolados.

“Os Novos Mutantes” 
é um filme com mui-
tos problemas, mas que 
também se esforça para 
criar um novo início 
para uma série que, pro-
vavelmente, jamais terá 
continuidade. Trata-se 
do ponto final de uma 
era dos quadrinhos no 
cinema, mas que, curio-
samente, deixa um ar de 
que ainda havia lenha 
para queimar.

Solução

JÁ NAS BANCAS!

LIVRÃOLIVRÃO

e nas
livrarias!

e nas
livrarias!

Já nas
bancas
Já nas
bancas

@editorapixel

/editorapixel
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HOLANDESA
UPLATAER
MAMERAT

CARIESRAI
NASASELF
OLUROVI

USERISAAC
LEISGARI

POUCOCASO

Sofre com
excessiva
exposição

ao sol

Grupo de
indivíduos

de má
índole

"Onde (?)
Wally?",
série de
livros

Apelido de
Caetano
Veloso
(MPB)

"É melhor
(?) que

receber"
(dito) 

Cada
peça que
sustenta a

palafita
Conterrâ-

nea de Van
Gogh e

Mata Hari

Embala-
gem des-
cartável

de cerveja
Museu
carioca

com rico
acervo

Licenças 
concedi-
das pela

Prefeitura

Infecção
tratada

pelo den-
tista (pl.)

Agência 
do Centro
Espacial
Kennedy

Profissão
do passis-
ta Renato
Sorriso

Falta de
consi-

deração

Usuário, em inglês
Responsabilidade
Fiscal, Rouanet e
Maria da Penha

Finalidade
de dietas
Capivara
ou rato

Álbum do NX Zero
lançado em 2010
Possível causa de

queda de aviões (pl.)

Produtos de embe-
lezamento capilar

Marcelo (?), 
político sergipano

Artefatos muito
usados no réveillon 
Alto-comando da
Igreja Católica

O maior
da África
é o Vitória
Estudava

ETs (ing.)
Dado de

dimensão
do mapa

Acusado
Filho de
Abraão
(Bíblia)

Advérbio
afirmativo
"Cauda", 

em "anuro"

Período

Água, em
francês

Érbio
(símbolo)
Medida 

topográfica

Si mesmo,
em inglês
Reação à
boa piada

Rede de 
TV italiana
Desam-
parados

Observei;
enxerguei
Nome da 

letra muda

3/eau. 4/déda — self — user. 6/aliens. 15/projeto paralelo.
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EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS

PREFEITURA MUNICIPAL DE
ALTO ARAGUAIA

PREGÃO ELETRÔNICO 009/2020
RESULTADO

A Prefeitura Municipal de Alto Araguaia –
Estado de Mato Grosso, situada na Avenida 
Carlos Hugueney, n.º 572 centro, Alto 
Araguaia–MT, CEP 78.780-000 por meio da 
Pregoeira e sua equipe de apoio, torna 
público para conhecimento de todos que do 
julgamento do certame supracitado, cujo 
objeto trata-se REGISTRO DE PREÇOS 
PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO 
DE MATERIAIS DE INFORMÁTICA, 
CARTUCHOS, REFIS DE TINTAS, 
TONERS, FOTOCONDUTORES E 
RECARGAS DE TONNERS PARA 
ATENDER AS NECESSIDADES DAS 
SECRETARIAS MUNICIPAIS. Tipo menor 
preço por item. Sagraram-se vencedoras do 
certame as seguintes empresas: NBB 
COMÉRCIO DE EQUIPAMENTO DE 
INFORMÁTICA LTDA-ME inscrita no CNPJ: 
10.820.186/0001-89, com valor total de R$ 
2.100,00 (dois mil e cem reais); A H DA S 
MORAES inscrita no CNPJ: 
02.437.839/0001-17, com valor total de R$ 
4.393,60 (quatro mil trezentos e noventa e 
três reais e sessenta centavos); VIXBOT 
SOLUÇÕES EM INFORMÁTICA LTDA EPP 
inscrita no CNPJ: 21.997.155/0001-14, com 
valor total de R$ 114.418,50 (cento e 
quatorze mil quatrocentos e dezoito reais e 
cinquenta centavos); LICITAMAIS 
COMERCIO E SERVICOS LTDA inscrita no 
CNPJ: 28.010.869/0001-36, com o valor 
total de R$ 2.616,00 (dois mil seiscentos e
dezesseis reais); REPREMIG 
REPRESENTAÇÃO E COMERCIO DE 
MINAS GERAIS LTDA inscrita no CNPJ: 
65.149.197/0002-51, com o valor total de 
R$ 74.970,00 (setenta e quatro mil 
novecentos e setenta reais); INOVA TECH 
INFORMATICA EIRELI inscrita no CNPJ: 
28.706.488/0001-96, com valor total de R$ 
17.030,00 (dezessete mil e trinta reais); 
BETANIA BORGES MARIANO BERIGO-
ME inscrita no CNPJ: 10.580.627/0001-12, 
com valor total de R$ 7.500,00 (sete mil e 
quinhentos reais); TREMA BRASIL LTDA –
ME inscrita no CNPJ: 19.577.163/0001-60, 
com valor total de R$ 21.055,00 (vinte e um 
mil e cinquenta e cinco reais); MARCOS S 
BIUDES - ME inscrita no CNPJ: 
08.257.279/0001-03, com valor total de R$ 
9.394,00 (nove mil trezentos e noventa e 
quatro reais). Informações mais detalhadas 
com a equipe de apoio e pregoeira pelo 
fone/fax (66) 3481-2885 ou 1165. E-mail: 
lici.altoaia@gmail.com.br.
Alto Araguaia – MT, 28 de Agosto de 2020

Juliane Ribeiro Teles
Pregoeira

Raimundo da Silva Carvalho
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
AVISO DE RESULTADO - PREGÃO PRESENCIAL

PARA REGISTRO DE PREÇO N° 033/2020
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de sua Pregoeira e equipe 
de apoio no uso de suas atribuições legais, torna público aos interessados 
que o PREGÃO PRESENCIAL N° 033/2020, cujo o objeto do certame é 
do EGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESAS PARA AQUISIÇÃO DE MATERIAIS DE 
CONSTRUÇÃO PARA ATENDER AS FAMÍLIAS QUE ESTEJAM EM 
VULNERABILIDADE SOCIAL E A SECRETARIA MUNICIPAL DE INFRA 
ESTRUTURA DO MUNICIPIO DE ALTO TAQUARI - MT onde se deu 
início às 07h30min (MT), do dia 25/08/2020, sagraram-se vencedores os 
preponentes MADEIREIRA E MATERIAIS PARA CONSTRUÇÃO ALTO 
TAQUARI LTDA, CNPJ: 32.994.337/0001-58 com o valor total de R$ 
97.961,40 (noventa e sete mil novecentos e sessenta e um reais e 
quarenta centavos) e TADEU MROZINSKI, CNPJ: 37.509.767/0001-50 
com o valor total de R$ 222.235,00 (duzentos e vinte dois mil duzentos e 
trinta e cinco reais). A licitação foi realizada pela modalidade Pregão 
Presencial, pelo critério menor preço por item, com certame homologado 
em 28/08/2020. Alto Taquari – MT, 28 de agosto 2020.

PARA REGISTRO DE PREÇO N° 032/2020
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de sua Pregoeira e equipe 
de apoio no uso de suas atribuições legais, torna público aos interessados 
que o PREGÃO PRESENCIAL N° 033/2020, cujo o objeto do certame é 
do REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE 
CLÍNICA ESPECIALIZADA NO TRATAMENTO DE DEPENDÊNCIA 
QUÍMICA COM INTERNAÇÕES COMPULSÓRIAS E VOLUNTÁRIAS 
onde se deu início às 07h30min (MT), do dia 03/07/2020, sagraram-se 
vencedores os preponentes JANIO RIBEIRO DA SILVA – ME – GRUPO 
VIDA CLINICA DE REABILITAÇAO, CNPJ: 25.163.273/0001-88 com o 
valor total de R$ 110.000,00 (cento e dez mil reais). A licitação foi 
realizada pela modalidade Pregão Presencial, pelo critério menor preço 
por item, com certame homologado em 03/07/2020.

AVISO DE RESULTADO - PREGÃO PRESENCIAL

Raimundo da Silva Carvalho
Pregoeiro

Alto Taquari – MT, 28 de agosto 2020.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

PROCESSO N° 188095/2019 E SIAG N° 0188095

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SESP - SECRETARIA DE ESTADO DE SEGURANÇA PÚBLICA

AVISO DE REABERTURA E NOVO EDITAL
PREGÃO ELETRÔNICO N° 004/2020/SESP-MT

A Secretaria de Estado de Segurança Pública vem a público informar a 
REABERTURA E A PUBLICAÇÃO DE NOVO EDITAL, conforme 
determinação do Sr. Secretário de Estado de Segurança Pública, por 
meio do Despacho 5.645/2020, do Pregão Eletrônico nº 004/2020/SESP-
MT, cujo objeto é Contratação de pessoa jurídica especializada na 
prestação de serviços de preparo e fornecimento de alimentação pronta 
para atender aos recuperandos (as) e servidores (as) penitenciários 
plantonistas Penitenciária Central do Estado – PCE, Centro de 
Ressocialização de Cuiabá-CRC, Penitenciária Feminina “Ana Maria do 
Couto”, Centro de Custódia da Capital-CCC, Cadeia Pública de Várzea 
Grande, Jovens e Adultos Várzea Grande, Cadeia Pública de Santo 
Antônio de Leverger, Fundação Nova Chance-FUNAC, Gerência de 
Monitoramento, Gerência de Custódia Cuiabá-Fórum, Setor de Operação 
Especial-SOE; constando de café da manhã, almoço, jantar e ceia, todos 
os dias da semana, inclusive aos sábados, domingos e feriados, 
conforme especificações contidas no Edital e seus Anexos: 
LANÇAMENTO E ENVIO DA(S) PROPOSTA(S) NO SIAG: de 
01/09/2020 a 13/09/2020, período integral, e no dia 14/09/2020 até às 
08h00min (horário de Cuiabá-MT). ABERTURA DAS PROPOSTAS: dia 
14/09/2020 às 08h30min (horário de Cuiabá-MT), no Portal de Aquisições 
da Secretaria de Estado de Planejamento e Gestão de Mato Grosso – 
SEPLAG/MT. Link: http://aquisicoes.gestao.mt.gov.br/. RETIRADA DO 
EDITAL: no Portal de Aquisições da SEPLAG/MT, por meio do Link: 
https://aquisicoes.gestao.mt.gov.br/sgc/faces/pub/sgc/central/EditalPag
eList.jsp. ESCLARECIMENTOS: E-mail pregao@sesp.mt.gov.br e 
Telefones (65) 3613-8146 ou 3613-5528. INFORMAMOS QUE O NOVO 
EDITAL SE ENCONTRA DISPONÍVEL NO PORTAL DE AQUISIÇÕES 
DA SEPLAG E QUE OS SENHORES LICITANTES, QUE JÁ ENVIARAM 
PROPOSTAS, DEVERÃO LANÇÁ-LAS NOVAMENTE. (ORIGINAL 
ASSINADO). Cuiabá-MT, 28 de agosto de 2020.

SUAC/SAAS/SESP-MT
Superintendente de Aquisições e Contratos

Nadya Bruno Morceli

 

CÂMARA MUNICIPAL DE GUARANTÃ DO NORTE 
AVISO DE LICITAÇÃO TOMADA DE PREÇO 

 N. 001/2020 
O Poder Legislativo de Guarantã do Norte - MT, por meio 
da Comissão de Licitação nomeado pela Portaria nº. 
Portaria n°002/2020, de 30/01/2020, torna público, para 
conhecimento dos interessados que realizará Licitação na 
Modalidade Tomada de Preço, cujo objeto é: 
LOTE 01: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA HABILITADA 
EM PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE OBRA DE 
ENGENHARIA, PARA CONSTRUÇÃO E INSTALAÇÃO 
DE ESTRUTURA METÁLICA PARA GARAGEM 
COBERTA PARA ATENDIMENTO DA DEMANDA DO 
PODER LEGISLATIVO DE GUARANTÃ DO NORTE E 
DEMAIS ESPECIFICAÇÕES DETALHADAS 
CONSTANTES DO PROJETO ARQUITETÔNICO, 
ELÉTRICO, ESTRUTURAL E ORÇAMENTÁRIO EM 
ANEXO. 
LOTE 2: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA HABILITADA 
EM PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE OBRA DE 
ENGENHARIA, PARA CONSTRUÇÃO E INSTALAÇÃO 
DE ESTRUTURA METÁLICA PARA SUBSTITUIÇÃO DO 
TELHADO SALA DA ÁRVORE, SALA DA 
PRESIDÊNCIA, DO ANEXO II, ANEXO DA 
ADMINISTRAÇÃO, DO PODER LEGISLATIVO DE 
GUARANTÃ DO NORTE E DEMAIS ESPECIFICAÇÕES 
DETALHADAS CONSTANTES DO PROJETO 
ARQUITETÔNICO, LUMINOTÉCNICO, ESTRUTURAL E 
ORÇAMENTÁRIO EM ANEXO. 
Visando atender as necessidades do Poder Legislativo, em 
conformidade com as disposições contidas no Edital e 
seus Anexos, que o integram e complementam, para todos 
os efeitos jurídicos legais. A abertura do certame está 
prevista para 14/09/2020 às 08:00h. O Edital completo e 
os projetos estão à disposição dos interessados, na 
Câmara Municipal de Guarantã do Norte – MT, nos dias 
úteis das 07h00min às 13h00min sito à Rua das Itaúbas, 
nº 72, centro, em Guarantã do Norte-MT, e também no site 
www.guarantadonorte.mt.leg.br. 

Guarantã do Norte – MT, 27 de agosto de 2020. 
Maria Janete Rodrigues de Lima 

Presidente da CPL 
 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS 
III AVISO DE LICITAÇÃO 

TOMADA DE PREÇO Nº 62/2020 
TIPO DESTA LICITAÇÃO: “MENOR PREÇO”. 

EXCLUSIVO PARA ME/EPP 
A PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS, Estado de Mato 
Grosso, localizada à Avenida Duque de Caxias, nº 1.000, Bairro Vila 
Aurora, torna público e oficial para conhecimento dos interessados 
que por ordem do Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Rondonópolis-MT, 
que através de sua Comissão Permanente de Licitação, realizará a 
tomada de preço em epígrafe às 09:00 horas do dia 15 (quinze) de 
setembro de 2020, na sala de licitações da Secretaria Municipal de 
Administração, a abertura dos envelopes n.º 01 e 02, contendo os 
DOCUMENTOS DE HABILITAÇÃO e PROPOSTA COMERCIAL, 
respectivamente, para aquisição do seguinte objeto: 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA A 
EXECUÇÃO DO SEGUINTE SERVIÇO: CONSTRUÇÃO DA 
ROTATÓRIA, LOCALIZADA NA AV. CONTORNO SUL COM A RUA 
RIO BRANCO, NO BAIRRO PADRE LOTHAR, NESTE MUNICÍPIO, 
CONFORME JUSTIFICATIVA DE QUALIFICAÇÃO TÉCNICA 
ENVIADO PELA SECRETARIA MUNICIPAL INFRAESTRUTURA”. 
Os interessados poderão retirar a pasta contendo o edital completo, 
na sede da Prefeitura Municipal, no endereço acima citado, mediante 
apresentação de CD-ROM ou PEN-DRIVE, no horário das 13:00 às 
17:00 horas em dias úteis, ou solicitar através do 
licitacaorondonopolis@hotmail.com, ou retirar no 
site www.rondonopolis.mt.gov.br. 

Rondonópolis-MT, 28 de agosto de 2020. 
Alfredo Vinicius Amoroso 

Presidente da Comissão de Licitação 
                                                                                                                                                      

A Prefeitura Municipal de Pedra Preta, 
CNPJ nº 03.773.942/0001-09, torna público 
que requereu junto a Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente (SEMA-MT), a renovação 
da Licença de Operação Provisória (LOP) 
da área de recebimento e armazenamento 
temporário de materiais originados da 
escavação superficial do solo e vegetação 
em obras de pavimentação, classificados 
como Classe A, no município de Pedra 
Preta/MT (Processo n° 623991/2017).

A Prefeitura Municipal de Pedra Preta, 
CNPJ nº 03.773.942/0001-09, torna público 
que requereu junto a Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente (SEMA-MT), a Licença 
Prévia (LP) e Licença de Instalação (LI), 
referente ao Projeto de Obras de 
Pavimentação Asfáltica, Drenagem 
Superficial, Sinalização Viária e Passeios 
Públicos a serem realizadas em diversas 
vias localizadas no Bairro São Pedro 
Apóstolo II, área urbana do município de 
Pedra Preta/MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS
RESULTADO FINAL DE JULGAMENTO DE LICITAÇÃO 

MODALIDADE: “TOMADA DE PREÇO Nº 60/2020”
A PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS, Estado de Mato 
Grosso, torna público a todos interessados, que em Licitação na 
Modalidade de Tomada de Preços nº 60/2020, tendo como objeto: 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA A 
EXECUÇÃO DO SEGUINTE SERVIÇO: “CONSTRUÇÃO DE 
ALAMBRADO  DE FECHAMENTO PARA TERRENO ANEXO AO 
SECITEC, LOCALIZADO  NA DOS ESTUDANTES (ANTIGA 
RODOVIA MT 270), ÁREA B-2 – ZONA URBANA, NESTE 
MUNICÍPIO, CONFORME JUSTIFICATIVA DE QUALIFICAÇÃO 
TÉCNICA ENVIADO PELA SECRETARIA MUNICIPAL 
INFRAESTRUTURA”, que após a análise detalhada da 
documentação e propostas apresentadas pelas empresas
participantes, foi considerada HABILITADA, CLASSIFICADA E 
VENCEDORA DESTE PROCEDIMENTO LICITATÓRIO, a empresa:
J.S PRESTADORA DE SERVIÇOS E CONSTRUTORA LTDA - EPP, 
no valor total da obra de R$ 179.704,49 (cento e setenta e nove mil, 
setecentos e quatro reais e quarenta e nove centavos).

Rondonópolis-MT, 28 de agosto de 2020.
Alfredo Vinicius Amoroso

Presidente de Comissão de Licitação                                                                                                                                                    

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 070/2020
E REGISTRO DE PREÇOS N° 114/2020

Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para 
contratação de empresa para fornecimento de Oxigênio 
Gasoso Medicinal e locação de cilindros de oxigênio medicinal 
individual em Comodato, para uso em ambulâncias, atender 
pacientes em domicílios e todas as Unidades de Saúde do 
Município de Lucas do Rio Verde – MT.
Realização: Por meio do site https://bllcompras.com
Data de Início para o recebimento das propostas: das 
12:00 horas do dia 01/09/2020 até as 07:00 horas do dia 
16/09/2020 (horário de Brasília).
Data e horário de início da sessão: Dia 16/09/2020 às 09:00 
horas (horário de Brasília).
Data e horário de início da disputa: Dia 16/09/2020 às 
09h30 min (horário de Brasília).
Edital Completo: Afixado no endereço Av. América do Sul, Nº 
2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde MT.CEP: 
78455-000 – Fone: 65 3549 8300 e na Internet, site 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site 
https://bllcompras.com
Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de julho 
de 2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93, 
Decreto Municipal n. 2549/2013 e Decreto Federal 10.024/19.

Lucas do Rio Verde MT, 28 de Agosto de 2020.
Jéssica Regina Wohlemberg

Pregoeira

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

AVISO DE RESULTADO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 052/2020
 REGISTRO DE PREÇO: Nº 097/2020

Objeto: Pregão Eletrônico com Registro de Preços para 
aquisição de óculos de grau completo, armações e lentes, 
para fornecimento à pacientes acompanhados pelo 
Serviço Social da Central de Regulação – Secretaria 
Municipal de Saúde.
Data: 26 de agosto de 2020.
Empresas Vencedoras: S.O COMÉRCIO DE ÓPTICO 
EIRELI com os itens 001, 003, 005, 006, 007, 008, 009 e 
010 no valor total de R$ 82.875,00 (oitenta e dois mil e 
oitocentos e setenta e cinco reais); LUIS FELIPE DA 
SILVA ARAÚJO com os itens 002, 011 e 012 no valor total 
de R$ 20.590,00 (vinte mil e quinhentos e noventa reais); 
NOBERTO NAVARRO FERNANDEZ ME com o item 004 
no valor total de R$ 31.680,00 (trinta um mil e seiscentos e 
oitenta reais).

Lucas do Rio Verde-MT, 28 de agosto de 2020.
Guilherme Schafer 

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE
PEDRA PRETA

AVISO ABERTURA DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇO N° 007/2020

TIPO DESTA LICITAÇÃO:
“MENOR PREÇO GLOBAL”

A Prefeitura Municipal de Pedra Preta - MT, 
através da sua Chefe do Departamento de 
Licitação e Contratos, Instituída pela 
Portaria n° 445/2019, de 19 de Agosto de 
2019, de acordo com a Lei n° 8.666/93 e as 
alterações que a sucederam, torna público 
que fará realizar a licitação a seguir 
caracterizada: Modalidade: TOMADA DE 
PREÇO. OBJETO. “PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇO DE REFORMA DA UNIDADE DE 
SAÚDE VILA GARÇA BRANCA 
REPROGRAMAÇÃO, REFERENTE À 
EMENDA PARLAMENTAR FEDERAL Nº 
11465.2600001/17-003 DO MINISTÉRIO 
DA SAÚDE”. Data da Abertura: Dia 
16/09/2020 ÀS 09hrs00min. Data de 
Cadastramento e Atualização de Cadastro 
das Empresas: Do Dia 31/08/2020 a 
11/09/2020. O Edital completo encontra-se 
à disposição dos interessados na sede da 
Prefeitura Municipal de Pedra Preta, sito Av. 
Fernando Correa da Costa, 940, Centro, no 
horário de expediente (13h00min às 
17h00min). Maiores informações poderão 
ser obtidas pelo e-mail
licitacao@pedrapreta.mt.gov.br , 
junto à Comissão Permanente de Licitação.
Pedra Preta – MT, 28 de Agosto de 2020.
PAULA CRISTIANE MORAES PEREIRA

Chefe do Departamento de 
Licitação e Contratos

PREFEITURA MUNICIPAL DE
PEDRA PRETA

AVISO ABERTURA DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇO N° 008/2020

TIPO DESTA LICITAÇÃO: 
“MENOR PREÇO GLOBAL”

A Prefeitura Municipal de Pedra Preta - MT, 
através da sua Chefe do Departamento de 
Licitação e Contratos, Instituída pela 
Portaria n° 445/2019, de 19 de Agosto de 
2019, de acordo com a Lei n° 8.666/93 e as 
alterações que a sucederam, torna público 
que fará realizar a licitação a seguir 
caracterizada: Modalidade: TOMADA DE 
PREÇO OBJETO. “PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇO DE REFORMA DA UNIDADE DE 
SAÚDE SÃO SEBASTIÃO -
REPROGRAMAÇÃO, REFERENTE À 
EMENDA PARLAMENTAR FEDERAL Nº 
11465.2600001/17-007 DO MINISTÉRIO 
DA SAÚDE”. Data da Abertura: Dia 
18/09/2020 ÀS 09hrs00min. Data de 
Cadastramento e Atualização de Cadastro 
das Empresas: Do Dia 31/08/2020 a 
15/09/2020. O Edital completo encontra-se 
à disposição dos interessados na sede da 
Prefeitura Municipal de Pedra Preta, sito Av. 
Fernando Correa da Costa, 940, Centro, no 
horário de expediente (13h00min às 
17h00min). Maiores informações poderão 
ser obtidas pelo e-mail
licitacao@pedrapreta.mt.gov.br , 
junto à Comissão Permanente de Licitação.
Pedra Preta – MT, 28 de Agosto de 2020.
PAULA CRISTIANE MORAES PEREIRA

Chefe do Departamento de
Licitação e Contratos

PREFEITURA MUNICIPAL DE CANARANA
RESULTADO DE LICITAÇÃO CHAMADA PUBLICA 

Nº 002/2020
A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de 
Canarana-MT, faz saber que a licitação na modalidade 
CHAMADA PUBLICA nº 002/2020, teve como vencedor; 
COOPERATIVA REGIONAL AGROPECUÁRIA PORTAL DO 
XINGU – COOPERPORTAL, vencedora dos itens 01, 02, 03, 
04, 05, 06, 07, 14, 16, 17, 20, 22, 23, 24, 26, 30, 31, 32, 33, 34, 
35, 36, 37, 38, 39, 40, e ainda ficaram desertos os itens 08, 09, 
10, 11, 12, 13, 15, 18, 19, 21, 25, 27, 28, 29, 41, conforme ata 
da sessão. Canarana -MT, 28 de agosto de 2020.

KARINA DOS SANTOS - Presidente

AVISO DE ALTERAÇÃO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO PRESENCIAL Nº 046/2020

“COM ITENS EXCLUSIVOS PARA ME – EPP”
LEI FEDERAL COMPLEMENTAR Nº 123/2006 E 

ALTERAÇÕES  
RESOLUÇÃO DE CONSULTA Nº 17/2015 – TCE/MT

E ‘’ COM ITENS EXCLUSIVOS PARA PESSOA FISICA “
A Prefeitura Municipal de Canarana-MT, através do Pregoeiro 
Oficial, torna público que a licitação na modalidade Pregão 
Presencial nº 046/2020, que tem por objeto o Registro de 
Preços para futura e eventual aquisição de material 
esportivo, uniformes e contratação de recursos humanos 
para o desenvolvimento do TORNEIO DE FUTEBOL DO 
XINGU, conforme termo de convenio Plataforma + Brasil nº 
889187/2019 celebrado com o Ministério da Cidadania-MC, 
que a sessão para recebimento de envelopes, anteriormente 
marcada para o dia 01/09/2020 às 13h30min (Horário de 
Brasilia), em razão da impugnação apresentada, por  
conveniência e interesse da administração e em virtude de 
alterações e readequação do edital, nos termos do Art. 21 § 4 
da Lei 8.666/93, fica prorrogada para o dia 15/09/2020, às 
13h30min (horário de Brasília). A abertura ocorrerá na Sala de 
Licitações da Prefeitura Municipal de Canarana-MT. O Edital 
completo com as alterações estará à disposição dos 
interessados, a partir de 31/08/2020, na Sala de Licitações ou 
pelo endereço eletrônico licitacoes.canarana@gmail.com.

Canarana-MT, 28 de Agosto de 2020.
David Anderson Mariano da Silva - Pregoeiro Oficial

VENDE-SE OU TROCA-SE
Casa com 149 m2 na Morada do Ouro em Cuiabá - MT

A casa conta com 3 quartos, sendo 1 suíte e 1 banheiro social, cozinha com excelente 
espaço, duas varandas, sala para dois ambientes, área de serviço externo, 

garagem para dois carros, escritório anexo à casa toda no porcelanato.
Próximo ao Pantanal Shopping, Av. do CPA, Parque Massairo Okamura, Centro Político.

CASA NOVA

Telefone: 99228-9990

0800 033 0393
65 9 9917-9276

O seu Jornal de todos os dias, o dia todo.
Circulamos em mais de 50 cidades.

www.estadaomatogrosso.com.br
Fone: (65) 3365-1187

Atas • Editais • Extravios • Balanços • Convocações • Regulamentos • Avisos de licitações

(65) 9 9228-9990 - 3365-1187

ANUNCIE AQUI
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JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, SÁBADO E DOMINGO, 29 E 30 DE AGOSTO DE 2020

A primeira-
dama Márcia 
Pinheiro tem 
aproveitado a 
quarentena e o 
uso obrigatório 
das máscaras 
de proteção 
para esbanjar 
novidades, 
cores e lançar 
moda desse 
item que cada 
vez mais 
começa a fazer 
parte da rotina 
da sociedade

A maravilhosa Miss Brasil 2020, Júlia Gama, estampa a 
coluna deste fi ndi. Estamos na sua torcida, lindeza!!! 

E rumo ao Miss Universo!

JULIA GAMA É ELEITA MISS BRASIL 2020
Anunciada diretamente de Nova York pela Miss Universo 2019, Zozibini 

Tunzi, através de um vídeo, a escolhida para ser a Miss Brasil 2020 foi a gaúcha 
Júlia Gama. A coroação aconteceu no último dia 20 de agosto, em uma cerimô-
nia sem a presença de plateia, com todos os cuidados necessários para o mo-
mento, transmitida pelo Youtube U_MissBrasil. O evento contou somente com 
a participação de Roberto Macedo, apresentador, e Júlia Horta, Miss Brasil 2019. 
Chamaram muita atenção do país inteiro a beleza e a intelectualidade de Júlia; 
entre os seus atributos, agradeceu em espanhol, inglês e mandarim. Sentindo 
cheiro de coroa de Miss Universo para o Brasil em 2020.

Bela, elegante e solidária, a arquiteta Karla Krause Bona 
comanda, ao lado do marido Rai Bona, o complexo mais 

chique de Mato Grosso, o famoso La Provence

O Coiffeur badalado pelos costados do nosso estado 
Edyllon Atanázio assentou seu talento no La Provence, 

onde já atende sua estrelada clientela

Amanhã é dia de parabenizar o fi sioterapeuta 
Dante Martins Miraglia Lima. O colunista deseja vida longa, 

saúde e prosperidade ao Dante, que é uma pessoa da 
melhor qualidade

Beleza não tem idade: aos 50 anos, Eliza Santa realizou o 
sonho de ser miss e conquistou o título de 

Primeira Miss Cuiabá Lady Plus Size

SANGUE
O MT Hemocentro, 

único banco de sangue 
público do estado, com 
o estoque em situação 
crítica, pede doações. 
Apesar da necessidade 
de ter em estoque todos 
os tipos sanguíneos, a 
maior carência, hoje, é 
do sangue tipo O Posi-
tivo (O+).

Os telefones para 
informações e agenda-
mento de doação são: 
(65) 3623-0044 (Ramal 
221 e 222) e Whatsapp 
(65) 98433-0624.

NIVER
O jornalista e pro-

dutor Emerson Canta-
relli, festejou 41 anos 
na última quinta-feira 
(27/08). Um dos seus 
desejos a coluna achou 
interessantíssimo: Que 
não nos seja roubado a 
liberdade de pensar o 
que quiser, pensar sus 
próprias ideias, criar 
seu próprio mundo e 
descreve sua realida-
de. Segundo Cantarelli, 
“ser livre é colocar-se à 
� or da pele para sentir 
a vida em sua forma  
mais profunda”. Para-
béns queridão, vida 
longa e saúde!!

Primeira mulher 
eleita Deputada 
Federal por Mato 
Grosso, Teté 
Bezerra aqui 
transbordando 
elegância, simpatia. 
Com a costumeira 
desenvoltura política 
e empoderamento 
feminino na 
sociedade 
mato-grossense. 
(Foto Alfredo Calvitti)


